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Die Redaktion ist bem¿ht, Neues in unserer Vereinszeitung in verk¿rzter Form als Information weiterzugeben. 

Solltest du ein besonderes Ereignis haben, so teile uns dies mit. Wir werden dein Anliegen bearbeiten bzw. 

wenn es dein Wunsch ist, verºffentlichen. Uns interessieren alle Themen. Du kannst uns im Internet besuchen 

und zwar auf unserer neuen Homepage und falls du willst, kannst du die Ausgaben der Vereinszeitschrift ĂSchiff 

Ahoiñ  downloaden. Wer mºchte, kann sich auch die Zeitung per Mail schicken lassen. (PDF Format), ich schi-

cke sie euch gerne zu. Ich w¿rde mich freuen, wenn ihr mir eure Mailadresse zur Verf¿gung stellt. 

Meine Mailadresse: brigitte@gloesl.at     

Email: verein@prinz-eugen.at und www.prinz-eugen.at    

  

Die Europªische Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) gilt ab 25. Mai 2018 

Der Verein der Marinekameradschaft Prinz Eugen, Bruck/Mur speichert und verarbeitet die persºnlichen Da-

ten der Mitglieder, sowie diverse vereinsinterne Ablªufe elektronisch. Alle Gast- und ordentlichen Mitglieder 

geben dieser Vorgangsweise die ausdr¿ckliche Zustimmung (Bezug zum 120. Bundesgesetz, Datenschutz-

Anpassungsgesetz 2018 vom 27.7.2017). Sollte jemand mit der Datenspeicher- und Verarbeitung f¿r interne 

Zwecke nicht einverstanden sein, ersuchen wir um Nachricht! 

Lieber Marinekameraden und Kameradinnen! 

Viele von euch kennen mich als Verkªufer, der schon so manches feines 

Schmankerl bis vor die Haust¿r gebracht hat, oder auch als Organisator 

in unserem Verein.  

Ich bem¿he mich schon seit Jahren Interessantes sowie Maritimes im 

Verein einzubringen und auch erfolgreich umzusetzen. Als ich als Ob-

mann vom Vorstand vorgeschlagen wurde, war ich sehr ¿berrascht, aber 

es ¿berf¿llte mich auch mit groÇer Freude und Ehre.  

Ich ersuchte um kurze Bedenkzeit um mich mit meiner Familie beraten zu kºnnen. 

Im Jªnner 2018 nahm ich dann die Obmannschaft an. Der gewaltige Vertrauensvorschuss 

unseres Vorstandes hat mich sehr ¿berwªltigt und ich bedanke mich daf¿r von ganzen Her-

zen. Es wird sicherlich nicht leicht, nach meinen beiden Vorgªngern, Ehrenobmann Ferstl 

Karl und Obmann Standler Josef  gleichwertiges an Leistung zu erbringen, aber es ist f¿r 

mich und meinem groÇartigen Team eine Herausforderung. 

Liebe Marinefreunde, ich werde mich bem¿hen, ein Obmann mit Herz und dem nºtigen Ge-

f¿hl korrekt und aufrichtig auf alle Belange mit dem nºtigen Respekt zugehen. Es ist mir voll-

kommen klar, dass ein Verein wie der unsere Regeln und Richtlinien braucht, um eine rei-

bungslosen Ablauf zu gewªhrleisten. Auch hier werde ich behutsam im Interesse des Verei-

nes vorgehen. 

Der Vorstand und ich als Obmann sehen uns verpflichtet, den Verein im Sinne unserer Vor-

gªnger weiterzuf¿hren. 

Wir w¿nschen allen immer eine Handbreit Wasser unterm Kiel. 

Der Vorstand 

Euer Obmann Adolf Dreisger 

http://www.prinz-eugen.at/
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Von der Kommandobr¿cke 

Danke liebe Marinefreunde f¿r diese wunderbare Zeit 

Hallo liebe Marinekameradinnen! Geschªtzte Marinekameraden! 

Mit diesen Zeilen mºchte ich mich vom Vorstand verabschieden und den neuge-

wªhlten Obmann Adi Dreisger alles nur erdenklich Gute w¿nschen. Wenn ich das 

Rad der Zeit zur¿ck drehe, bin ich sehr stolz, dass ich bei der Marinekameradschaft 

Prinz Eugen Obmann sein durfte. Ich habe von meinen Vorgªnger Obmann Karl 

Ferstl und seinem Vorstand ein Erbe ¿bernommen, dass man mit ruhigen Gewis-

senñ Prªdikat wertvollñ nennen kann. Was Karl Ferstl mit seinem Vorstand geleistet hat. war nicht nur grandios, 

sondern nicht zu ¿berbieten.  

Ich denke nur daran dass dieser Vorstand unter Obmann Ferstl Karl einen zerstrittenen Haufen ¿bernommen 

hat, neu aufgebaut und zu einem der besten und angesehensten Vereine geschmiedet hat und daher groÇes 

Ansehen erreichte. Es wurde der komplette Verein erneuert, das Vereinsgelªnde neu gestaltet, ein neues Klub-

haus gebaut, der Steg erneuert, eine WC Anlage gebaut usw, usw.  

Was f¿r mich aber eine groÇe Ehre ist, dass bei der ¦bergabe des Obmannes an mich 2010, kein Vorstand sich 

von mir abgewendet hatte und alle im Vorstand geblieben sind. 

Ich bedanke mich daher vom ganzen Herzen bei :  Karl Ferstl, Herzl Kurt, Willa Heinz, Hans Imnitzer, 

Bauregger Adolf, Wabnegger Franz, Hºfler Rupert,  

Haider Elke, Peter Binder, Gritz Ignaz (verst. ), Glºsl Brigitte und auch bei deren Gatten und Partnern !  

Ich und wir alle im Vorstand haben immer und ¿berall das gemeinsame gesucht und viel Bewegung in den Ver-

ein gebracht, so wurde auch unter meiner Obmann- Schaft sehr viel erreicht: 

Hamburg Fahrt, Ungarnausflug, zum Flascherl Zug nach Stainz, Bremen Mayer Werft, Moselfahrt, Schlºsser-

fahrt (Kºnig Ludwig ) Modenschau am Hafen, Zeltveranstaltungen mit den Mayerhofer, die Verabschiedung an 

der Mur f¿r unseren sehr geschªtzten Kamerad  Ignaz. Motorbootsportevents auf der Mur . Anschaffung eines 

Rettungsbootes, Erweiterung unserer Patente : Schifff¿hrerpatent FB1, Zubau K¿che mit der dazugehºrigen 

Gerªte Ausstattung. Karitative Veranstaltung (Sozialhilfeverband ) Adventfeiern, Osterveranstaltungen, Umge-

staltung der Zeug H¿tten mit Bootsgarage, Neugestaltung des Papillons, Renovierung des Landesteges, Reno-

vierung der Zufahrtsbr¿cke, die Freilegung des Mur Armes (900 m), Aufgreifen der FloÇgeschichte, FloÇ Bau 

sowie FloÇfahrten auf der Mur  u.v.m. 

Mein Ziel bei diesem Verein war immer ein Blick voraus und so habe ich versucht, immer wieder junge Kamera-

den in den Klub zu integrieren und zu motivieren, um den Verein eine gesunde Altersstruktur zu geben und so 

bedanke ich mich auch bei all den jungen Vorstªnden f¿r ihre hervorragende Leistung und Treue im Verein.  

Auch hier wieder ein Dankeschºn an deren Gatten und Partnern. Ich bedanke mich auch bei unseren Wirtsleu-

ten  Hollerer / Ebner f¿r die gute Bewirtung. Und nicht zuletzt bei allen Mitgliedern f¿r ihr geschªtzte Treue. Soll-

te ich mit meiner Wortwahl jemanden zu nahe getreten sein, so bitte ich um Entschuldigung, denn ich habe nie 

im eigen Interesse, sondern immer nur im Dienste des Vereins gehandelt. Bei einen Kameraden mºchte ich 

mich besonders bedanken und zwar bei unseren Glºsl Anton, der eine Vereinsdokumentation auf die Beine ge-

stellt hat, die sich sehen lassen kann und von unschªtzbaren Wert ist. 

Ich bin der Meinung mit 72 Jahren muss man etwas leiser treten, um den noch verbleibende Lebensabschnitt 

mit     der Familie genieÇen zu kºnnen. 

Liebe Freund! 

Ich bedanke mich f¿r die jahrelange Treue, f¿r eure Kameradschaft und ich bedanke 

mich bei euch f¿r euer Vertrauen !  

Tsch¿ss und immer eine Handbreit Wasser unterm Kiel.                Euer Sepp Standler 
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Hafenbetrieb im Jahr 2018 

Unser Hafen ist vom 28. April 2018 bis 23. September 2018 an allen Samstagen, Sonntagen und Fei-

ertagen mit einem diensthabenden Hafenkapitªn besetzt. 

Der Vorstand 

                    F¿r unsere Verstorbenen 
 
Sie haben uns f¿r immer verlassen. 
Gemeinsam sind wir unterwegs gewesen, auf dem Ozean der Sehn-
s¿chte, Trªume und gemeinsamen Zielen! Nun seid ihr weiter gefah-
ren. 
Im Logbuch steht: "Richtung letzten Horizont!" 

 
Wir sind in tiefer Dankbarkeit geblieben! Beschenkt mit vielen lieben Erinnerungen! 
Danke f¿r die gemeinsamen Stunden. 

Ein Blick nach Achtern! 

Anlªsslich des Hafenfestes im Jahr 2017 wurde uns sei-

tens der Stadtgemeinde Bruck/Mur die Urkunde zum F¿h-

ren des Gemeindewappens der Stadt ¿berreicht. Das Be-

sondere an diesem Festakt war, dass gleich drei B¿rger-

meister und mehrere Gemeinderªte anwesend waren: Alt-

b¿rgermeister Bernd Rosenberger, B¿rgermeister Johann 

StraÇegger und der zuk¿nftige B¿rgermeister Peter Koch. 

Auch die B¿rgermeisterin Frau Eva Schmidinger aus Per-

negg war anwesend. Wir f¿hlten uns sehr geehrt ¿ber deren Kommen und sagen Danke. 

In einer Festansprache wies B¿rgermeister StraÇegger auf die auÇergewºhnlichen Leistungen des 

Vereines hin und dass die Stadt Bruck durch die Marinekameradschaft zur Hafenstadt wurde. Er be-

dankte sich auch f¿r die geschichtliche Aufarbeitung der FlºÇergeschichte, die ja maÇgeblich an der 

wirtschaftlichen Entwicklung der Stadt Bruck beteiligt war.  

Am Schluss der Festrede versprach Obmann Standler Josef  mit einem SchaufloÇ und der FloÇge-

schichte an der Veranstaltung im August 2018 an der Mur - Lende in Bruck teilzunehmen.  

Obmann Standler Josef gab auch bekannt, dass er aus gesundheitlichen Gr¿nden eine Vertretung 

bis zur Jahreshauptversammlung einsetzen werde. Kamerad Schºnberger Helmut wird dieses Amt 

bis zur Jahreshauptversammlung im Februar 2018 inne haben. Im Dezember gab dann Helmut 

Schºnberger schriftlich bekannt, dass er als zuk¿nftiger Obmann nicht mehr zur Verf¿gung stehe.  

           

 Sollten in dieser Zeitung Fehler zu finden sein, so hat der  Fehlerteufel 

 zugeschlagen und ich entschuldige mich daf¿r.  




